

14. Sitzung vom 04.11.2025

Sitzungs-Ort: AStA Büro, VS

Anwesende Mitglieder:	Felix	Gorgus	Furtwangen	Stimmberechtigt
	Marian	Walter	Furtwangen	Beratend (Stv. Vorsitz)
	Damian Ludwig	Geiger	Furtwangen	Stimmberechtigt
	Peter	Umbscheiden	Tuttlingen	Stimmberechtigt
	Luisa	Putnik	Villingen-Schwenningen	Stimmberechtigt
	Tim	Goldschmidt	Furtwangen	Stimmberechtigt
	Elisa	Postiglione	Villingen-Schwenningen	Stimmberechtigt
	Jakob	Scherzer	Tuttlingen	Stimmberechtigt
	Ralf	Speer	Furtwangen	Beratend (Reftreff)

Tagesordnung

Eröffnung

1. Organisatorisches
 - 1.1. Begrüßung
 - 1.2. Feststellung der Fristgerechten Einladung
 - 1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - 1.4. Bestätigung des Protokolls der 12. Hochschul-AStA Sitzung
 - 1.5. Bestätigung der 14. Tagesordnung

AStA

2. Hochschul-AStA
 - 2.1. Alte Mailverteiler
 - 2.2. Tassen
3. AStA-Furtwangen
 - 3.1. AStA Freiburg
4. AStA-Villingen-Schwenningen
Keine Punkte
5. AStA-Tuttlingen
 - 5.1. Eventanhänger
 - 5.2. Bier Sponsoring
 - 5.3. Community

Referenten/Arbeitsgruppen

6. Finanz Referat
 - 6.1. Haushaltsplan (kleiner Punkt)
7. Hochschulpolitik
 - 7.1. Befragung des Hochschulpolitikreferenten
8. Sport und Freizeit Referat
 - 8.1. Versicherung DH-Studenten bei Referaten in VS
 - 8.2. Skills am Notfallort
 - 8.3. Ref Instagram
 - 8.4. Ralf Reftreff Seite
9. AG-Server
 - 9.1. asta-events@hs-furtwangen.de als Email
 - 9.2. Finanzantrag

Weitere Punkte

10. Sonstiges
 - 10.1. Funktionstelefonnummern
 - 10.2. Hüttenwochenende

11. Termine

11.1. Terminfindung

Eröffnung

1. Organisatorisches

1.1. Begrüßung

Eröffnung der Sitzung um 19:00 Uhr

1.2. Feststellung der Fristgerechten Einladung

Einladung Fristgerecht, eine Woche vor der Sitzung

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beschlussfähig, mit 7 von 7 Stimmberechtigten Mitgliedern

1.4. Bestätigung des Protokolls der 6. 12. und 13. Hochschul-AStA Sitzung Protokoll der 6. Sitzung fehlt immer noch

Beschluss/Thema	Protokoll 12. Hochschul-AStA Sitzung		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Nein		
Ja	Nein	Enthaltung	
6	0	1	

Beschluss/Thema	Protokoll 13. Hochschul-AStA Sitzung		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Nein		
Ja	Nein	Enthaltung	
6	0	1	

1.5. Bestätigung der 14. Tagesordnung

Beschluss/Thema	14. Tagesordnung		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
Einstimmig (7 Stimmen)	0	0	

AstA

2. Hochschul-AstA

2.1. Alte Mailverteiler

FELIX SCHREIBT HIER NOCH WAS REIN

ab Sommersemester werden die Verteiler eingestellt

2.2. Tassen

FG: Der CA FuWa schafft 200 tassen an, die frage ist ob sich der AstA der besstellung anschließt, gerade für die Weihnachtsfeier

MW: der Preis beträgt derzeit bei 200 Tassen ca. 3,80€

FG: Laut sigi ist ein Geschenk bis 10€ tragbar

FG: Mit Bildunterschrift bedrucken?

TG: Für externe ist die schrift hilfreich

Plemum: Mit schrift

FG: Bittet DG um ein Antrag für den Stura, der den Finanzrahmen abdeckt

DG: Schreibt einen Finanzantrag mit den Tassen für Fuwa + für Weihnachtsgeschenk.

Wenn sich ein CA dem antrag für Glühweintassen noch anschließen will, soll sich bis Freitag bei DG melden

3. AstA-Furtwangen

3.1. AstA Freiburg:

TG: Es wurde sich von Freiburg ein AstA gewünscht

MW: Problem: Darf nach LHG nicht gegründet werden, da dann das Executivorgan mehr als 50% der Mitglieder des Legeslativorgan hätte.

TG: Sieht auch keinen Vorteil in einem AstA Freiburg

PU: Ein CA Freiburg wäre erstebenswert, gerade aufgrund der Anzahl der Studierenden und auch für die Zusammenarbeit mit der Uni Freiburg,

LP: Sieht auch ein Problem mit den Referaten in Freiburg

FG: Es gibt jetzt erst seit kurzem dort eine Fachschaft, wenn es länger sich so hält, kann man sich nochmal darüber unterhalten.

PU: Wünscht sich eine Unterstützung, gerade im Bezug auf Räumlichkeiten

EP: Sieht auch eine Notwendigkeit für eine Unterstützung

FG: Will langsam anfangen, z.B. ein Fachschaftsraum

EP: Oder man lädt die von Freiburg ein um mit denen zu reden

DG: Die AstA Sitzung in zwei Wochen im Freiburg?

FG: Meldet sich bei der Fachschaft

PU: Würde jetzt gerne anfangen, gerade mit der Raumsuche etc.

DG: Laut Sarah Bruchowski (FA3) will der Standort dort hauptsächlich eine Möglichkeit um Sachen wegzuschließen.

FG: Das Ziel ist die nächste Sitzung im Freiburg zu machen, u.a. mit Vertretern der Fachschaft 3 und Studenten vom Standort vor Ort.

4. AstA-Villingen-Schwenningen

EP: Finanzantrag für Spülmaschine für nächsten Stura ist fertig, Halloweenparty war super.

5. AstA-Tuttlingen

5.1. Eventanhänger

PU: War ein Gedanken ein Eventanhänger generell für alle Standorten einsetzen zu können?

FG: Sieht es nicht, gibt an jedem Standort ein Grundbestand an Veranstaltungsequipment

TG: Sieht kein Bedarf

5.2. Bier sponsoring

JS: Gibt es ein Vertrag mit Alpiersbacher?

DG: Gibt kein exklusiven Vertrag mit Alpiersbacher?

5.3. Community

FG: Whatsapp Community gibt es

JS: Der AstA TuT ist nicht so interessiert an einer Whatsapp Gruppe

FG: Erklärt das Konzept einer Whatsapp Community, ist ausschließlich zur Informationsverteilung von Gremien an Studenten gedacht und vom StuRa gebilligt.

TG: Kommt gut an und ist die effektivste Art Studenten zu erreichen

JS: Setzt es jetzt doch um

Referenten/Arbeitsgruppen

6. Finanz Referat

6.1. Haushaltsplan (kleiner Punkt)

DG: Im Haushaltsplan gibt es ein Loch von ca. 90.000€

DG: an TuT: Was sind 900€ TD Dienstleistungen?

PU: Der TD will Geld für Dienstleistungen

FG: TuT soll nach einer Rechnung suchen

DG: TuT hat auch bisher keine Investitionen für den Haushaltsplan eingereicht

JS: Es gibt wirklich nichts größeres was der CA TuT anschaffen will, vielleicht doch, sie melden sich bis Samstag

DG: Beim Punkt AstA (neuer Punkt), steht derzeit sehr viel Geld drinnen. Gerade die Werbemittel sind mit 5.000€ sehr hoch angesetzt und für einen AstA unnötig.

FG: Soll sich jeder damit auseinandersetzen, wird im Stura weiter besprochen

DG: Spricht sich grundsätzlich für eine konservative Rechenart beim Haushaltsplan aus

PU: Ist stolz auf 1,2% mehr Studenten am Standort Tut im Vergleich zum vorherigen Studenten

DG: Zum Kleidungsbudget: Sieht nicht, dass der AstA zum „Kleidungsausstatter“ wird, spricht sich für eine Reduzierung des Zuschusses aus

FG: Die Hochschule schießt jetzt noch für ca. 30 Kleidungsstücke was zu, dann muss man sich für nächstes Jahr neu bewerben

Ralf: Früher wurden die Polos zurückgegeben

7. Hochschulpolitik

7.1. Befragung des Hochschulpolitikreferenten

PU: Will fragen, bekommt keine, sagt nichts, außer dass es geheim ist

8. Sport und Freizeit Referat

8.1. Versicherung DHBW-Studenten bei Referaten in VS

FG: Ist noch vom Amir offen, wurde nichts gemacht. Gibt aber vielleicht ein Dokument, in dem die Zusammenarbeit geregelt ist

LP: Kümmert sich drum

8.2. Skills am Notfallort

FG: Haben bei uns ein Finanzantrag eingereicht, gab in der CA Sitzung dazu Unstimmigkeiten, die problematischen Dinge wurden rausgestrichen.

TG: Es gibt anscheinend im O-Bau dazu schon Infusionsmaterial

PU: Hat große Bedenken was der Sinn dahinter ist

FG: Vielleicht die Übungspuppen, aber keine Infusionssachen

FG: Ganz klar keine invasiven Maßnahmen bei SuF Referaten

FG: Zusätzlich zu dem Finanzantrag wird beschlossen, dass bei dem Referat keine invasiven Maßnahmen geübt und durchgeführt werden dürfen

Beschluss/Thema	Finanzantrag „Skills am Notfallort“ + Abrede oben		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
4	0	3	

8.3. Ref Instagram

LP: Es soll für die Referate ein Instagram Account erstellt werden, Leon Dorner (ASTA Fu Marketing) ist dran, den Account zu erstellen

TG: Es soll ein Insta Account erstellt werden, auch um die Kino Lizenz zu erfüllen. Dafür muss bei jeder Vorstellung auf Insa Werbung gemacht werden. Die Befürchtung im AstA Fuwa war, dass der normale CA AstA Account damit überflutet wird. Auch soll der Account für Events und Turniere von Refs zum bewerben genutzt werden. Der jeweilige AstA kann den Post dann reposten und nach der Verandaltung löschen

FG: Wer ist dafür verantwortlich?

PU: Luisa als SuF Referentin, auf Campus Ebene die jeweiligen Marketing Referenten

Sören (Marketing VS): Sieht das Problem, dass dann der Account von verschiedenen Standorten durchmischt wird.

PU: Sollen dann die Marketing Referenten der CAs entscheiden, ist auch nur für Events.

FG: Wünscht sich, dass klar wird, für welchen Standort der Post primär ist.

LP: Wünscht sich eine Marketing Person im AstA

PU: Wünscht sich bei Posts ein einheitliches Layout, entscheidungen darüber soll LP entscheiden

Beschluss/Thema	Siehe Antrag: "Globaler" Ref Insta		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
Einstimmig (7)	0	0	

8.4. Ralf Reftreff-Seite

Ralf: Ich bin der Ralf, ich finde Reftreff scheiße! Das Backend von der derzeitigen Website ist nicht so toll. Für das Spieleref hab ich auch schon mal eine Website gebaut. Er hat auch ein Bachelor. Derzeitig hat er sich ein Team aufgestellt, mit der er für Freiburg eine Reftreffseite baut. Das Ziel ist aber, dass wenn es gut läuft dass es für alle Standorte benutzt wird.

FG: Will Ralf ab sofort in jede AStA Sitzung einladen, Gibt es noch fragen?

FG: Ab sofort gibt es in der Agenda ein Punkt AG Reftreff

FG: Kein Bedarf das in den Stura zu tragen

9. AG-Server

9.1. asta-events@ als Mail

MW: Bei den vergangenen größeren Events wurde teilweise der Verteiler des Ausrichtenden Campus AstAs mit E-Mails überflutet, um das abzufangen, soll eine neue Email (asta-events@hs-furtwangen.de) eingerichtet werden.

Der Verteiler ist für alle Campus, wenn der Bedarf dafür ist.

Im Vorfeld jeder Veranstaltung, bei der der Verteiler genutzt wird, werden die Personen der AG Server mitgeteilt.

Beschluss/Thema	Siehe Antrag: Neue Email für Veranstaltungen		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
Einstimmig (7)	0	0	

9.2. Finanzantrag

FG: AG Server will SFP+ Module anschaffen

Beschluss/Thema	Siehe Antrag: SFP+ Module AG Server		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
6	0	1	

9.3. Mitgliederliste

MW: Klärt den Punkt mit Nils ab

[Anmerkung MW am 06.11. nach Rücksprache mit Simon Blaßdörfer (AG Server): Der Stand mit Nils ist derzeitig in Klärung

Beschluss/Thema	Bestätigung der Mitgliederliste der AG Server mit Neuwahl Ralf Speer		
Abstimmung findet Satzungsgerecht statt	Ja		
Ja	Nein	Enthaltung	
5	1	1	

ABSTIMMUNG:

Dagegen: 1, Enthaltung: 1, Dafür: 5

Weitere Punkte

10. Sonstiges

10.1. Funktionstelefonnummern

Wird vertagt

10.2. Hüttenwochenende

FG: Es soll in den Campusastan gefragt werden, ob ein Bedarf für so eine gemeinsame Veranstaltung besteht.

FG: Es sollen zwei Ansprechpartner je Campus genannt werden

10.3: Laptops für Funktionsträger:

FG: Werden beschafft, RZ hatte keine für uns

11. Termine

11.1. Terminfindung

Nächster Termin 15. Hochschul-AStA Sitzung 18.11.2025 um 19:00 Uhr in Freiburg (sofern möglich, sonst wieder in VS oder Online).

Sitzung geschlossen um 21:33 Uhr

04.11.2025, VS
Datum und Ort

Unterschrift Vorsitz der Sitzung